

2 Politique

Premier congrès ordinaire de l'Union nationale (UN)
Sous le signe de la consolidation du parti

Martina ADA METOULE

Libreville/Gabon

Rassemblés autour de cette idée, les militants et sympathisants de la principale formation politique de l'opposition sont en conclave depuis hier et ce, jusqu'à dimanche. En ouvrant les assises, le président de l'UN, Zacharie Myboto a, en présence des responsables des partis amis, invité les siens à travailler et œuvrer "ardemment" dans le sens de l'unité nationale.

LES travaux du premier congrès ordinaire de l'Union nationale (UN) se sont ouverts, hier, à Libreville, dans une salle des fêtes. C'est le leader de cette formation politique, Zacharie Myboto, qui en a présidé la cérémonie d'ouverture en présence de plusieurs militants venus des neuf provinces du Gabon et ceux de la diaspora. Au nombre des invités, quelques responsables des partis et personnalités poli-



Photo : SM

Les militants de l'UN ont massivement pris part au premier congrès de leur parti.

tiques de l'opposition. Six ans après sa création, l'Union nationale, principal parti de l'opposition, a décidé, à quelques mois des échéances électorales, de se retrouver pour échanger et réfléchir ensemble sur les sujets internes au parti. Plus encore, sur la situation du pays avec en toile de fond, l'élection présidentielle à venir. A cet effet, dans leurs différents messages adressés aux congressistes, les intervenants, en l'occurrence les

représentants des partis amis, ont insisté sur la nécessité d'œuvrer ensemble pour "faire prévaloir l'Etat de droit et favoriser le changement". Aussi, ont-ils exprimé leurs attentes en ces termes : "Nous attendons les résolutions de ce congrès pour qu'avec les forces en présence, nous puissions nous projeter vers le pouvoir (...)". Pour sa part, Zacharie Myboto, en sa qualité de président du parti a situé le bien-fondé de ces assises.

Toute chose qui l'a conduit à faire une rétrospective du vécu de la formation politique qu'il dirige. Selon lui, "pour mesurer le chemin parcouru jusqu'ici". Non sans indiquer aux siens que cela leur permet de savoir d'où ils viennent. Par ailleurs, l'essentiel du combat mené demeure dans la réhabilitation de l'Union nationale, dira Myboto. Une réhabilitation qui, à en croire le président, doit permettre au cours de ce congrès de

maintenir "le parti debout". D'où son invite à l'endroit des militants, de proposer des voies et moyens susceptibles de favoriser le rassemblement des troupes. "Beaucoup sont partis, nous devons les inviter à revenir", a-t-il mentionné avant de suggérer aux congressistes de "travailler et œuvrer ardemment dans le sens de l'unité nationale". Le programme des travaux prévoit deux ateliers. Celui sur la révision des statuts et règlements du parti et l'autre

portant sur le programme de gouvernement de l'Union nationale. La journée de ce samedi sera consacrée au rapport du secrétariat exécutif, ainsi qu'à la présentation d'autres rapports ; tout comme le renouvellement des organes de l'UN. L'élection du candidat UN à la Présidentielle d'août prochain se fera le dimanche en matinée, suivie de la rédaction des motions qui précédera la cérémonie de clôture des travaux cet après-midi.



Photo : SM

Le directoire de l'UN.

Majorité/Point de presse du PDG

Appel à l'unité et la paix

Juste KOMBILE MOUSSAVOU

Libreville/Gabon

LE Parti démocratique gabonais (PDG), par la voix, du secrétaire national pour la province du Woleu-Ntem et porte-parole, Clémence Mezui Me Mboulou, a, au cours d'un point de presse, animé, hier, appelé à la préservation de "l'unité et la paix". C'est à la suite des propos tenus par le "néo-oppo- sant Jean Ping" qui, au cours de sa tournée dans le Haut-Ogooué, aurait déclaré qu'il va "débarrasser, par tous les moyens, le Gabon de tous les cafards et que rien ne l'arrêtera dans son œuvre d'extermination". Des propos haineux qui, à l'en croire, "sont destinés à semer la haine et la division entre les Gabonais".

Avec à ses côtés le secrétaire général adjoint 2 du PDG, Fidèle Angoue Mba, le secrétaire national pour le Haut-Ogooué, Léandre Kiki, les deux autres portes-paroles du PDG, Mme Mezui Me Mboulou est longuement revenue

sur le contenu de la réunion du secrétariat exécutif présidée, le 22 mars dernier, par le secrétaire général du PDG, Faustin Boukoubi. Avec notamment à l'ordre du jour, la commémoration en différé du 48e anniversaire du PDG, les activités du chef de l'Etat et l'actualité politique nationale et internationale. S'agissant du premier point, l'oratrice a indiqué que "conformément à la note d'orientation N°030/PDG/SE/PD du 17 mars 2016, la période du 19 mars au 1er mai 2016 a été retenue pour l'organisation en différé dans toutes les provinces des manifestations commémorant l'anniversaire du parti".

Par ailleurs, elle a abordé l'entretien que M. Boukoubi a eu avec le représentant au Gabon de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF), Boubacar Noumansana.

A l'entendre, les deux personnalités ont évoqué la préparation du prochain scrutin présidentiel. M. Boukoubi a notamment précisé à son interlocuteur que "la prochaine Présidentielle va se dérouler dans la limite des droits

constitutionnels et que le PDG œuvrera, comme par le passé, à garantir la tenue d'élections libres, transparentes et crédibles".

S'agissant de l'actualité nationale, a-t-elle relevé, "le PDG s'est réjoui du soutien inconditionnel apporté par l'Union pour la démocratie et l'intégration sociale (Udis) au Distingué camarade président. Tout en marquant sa satisfaction quant au soutien apporté à Ali Bongo Ondimba par quinze partis politiques de l'opposition". Preuve, selon elle, de "la capacité du candidat du PDG à la prochaine élection présidentielle à rassembler autour de son projet et sa vision politique". Revenant sur le récent séjour du numéro un ivoirien dans notre pays, Clémence Mezui Me Mboulou s'est félicitée "de l'excellence des relations entre les deux dirigeants et leurs deux peuples". En outre, elle s'est prononcée tout en se réjouissant de "l'organisation et du déroulement responsable des élections présidentielles au Bénin, au Niger et au Congo". Sur un tout autre plan, elle a exprimé l'indignation des



Photo : DR

La secrétaire nationale PDG du Woleu-Ntem, Clémence Mezui Me Mboulou, s'est insurgée contre les "propos haineux de Jean Ping".

militants du PDG face "aux attaques terroristes contre les peuples frères de Côte d'Ivoire, du Mali, de Tunisie, de France et de Belgique". Non sans avoir "exhorté leurs gouvernements respectifs et la communauté internationale à déployer toutes les stratégies opportunes en vue d'éradiquer ce fléau".

Opposition/Présidentielle 2016

Trouver ensemble le mode opératoire

Martina ADA METOULE

Libreville/Gabon

C'est ce qui explique que certains leaders de l'opposition et ceux de la société civile se sont retrouvés hier, au siège de l'Alliance démocratique et républicaine (Adere), sis à l'Ancienne Sobraga. Pour ces personnalités, "barre la route" au candidat du PDG à la Présidentielle d'août prochain, doit être le premier combat à mener, dans les jours à venir.

LE siège de l'Alliance démocratique et républicaine (Adere) a servi de cadre,



Photo : SNN

Le porte-parole de la coordination des leaders de l'opposition, Didjob Divungi Di Dingé, faisant le point de leur rencontre.

hier, à une partie de la classe politique gabonaise avec, à leurs côtés, les membres de la société civile. Ces différents leaders ont échangé pendant près de cinq heures d'horloge. Le point inscrit à l'ordre du

jour de ce conclave portait sur "la définition d'une stratégie commune pour empêcher au candidat du Parti démocratique gabonais (PDG) de participer à l'élection présidentielle". Cette rencontre tenait lieu



Photo : SNN

Leaders de l'opposition et de la société civile présents à la rencontre au siège de l'Adere.

d'une sorte de coordination des leaders de l'opposition. On a noté, entre autres personnalités présentes à cette réunion, Zacharie Myboto, Paulette Missambo, Jacques Adiahenot, Didjob Divungi Di Dingé, Benoît Mouity

Nzamba, Mike Jocktane, Frédéric Massavala, Léon Paul Ngoulakia, etc. Mais également, Serge Maurice Mabilia et Alexandre Barro Chambrier. Pour tous ces hommes politiques ayant en commun

le même objectif, l'heure est venue de mettre en place le mode opératoire en vue de coordonner leurs actions. A ce titre, il s'agira, dans un premier temps, de circonscrire le combat dit "déterminé", avant de voir les fondements de celui-ci. Enfin, selon Didjob Divungi Di Dingé qui a fait le point de la rencontre à la presse, la manière d'organiser les actions sur le terrain devra suivre et ce, dans les tout prochains jours. A cet effet d'ailleurs, une autre rencontre a été annoncée pour la semaine prochaine, afin de définir une stratégie "pratique".